

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FIL

PROMUEVE IEEQ SUS EDICIONES EN LA FERIA DEL LIBRO

Por Noticias

Con la finalidad de promover las actividades, materiales y productos editoriales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), este organismo contó con un estand en la '30 Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL)', del 26 de noviembre al 4 de diciembre del presente año. Entre las obras del IEEQ difundidas se encontraron los cuentos 'Y vivieron felices por siempre', 'La casa de la Luna', 'El jefe de grupo' y 'Pandemónium'; los dos últimos, ganadores del Segundo Concurso de Cuento Infantil, convocado por este instituto. De igual manera, se obsequiaron en la feria ejemplares editados por este órgano electoral, tales como: 'Conceptos de la democracia', 'Memoria Gráfica: IEEQ. 18 años generando confianza ciudadana', 'El Proceso Electoral 2014-2015. Una visión desde lo local' e 'Informe y Estadística de los Procesos Electorales. Ordinario 2014-2015-Extraordinaria 2015'. Luego de visitar el estand de organismos electorales locales, entre ellos el IEEQ; el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, y la consejera Gema Nayeli Morales Martínez, destacaron la presencia de este instituto, por primera ocasión, en la mayor reunión del mundo editorial en español. Coincidieron en que de este modo, el órgano comicial queretano contribuye a la difusión de los valores democráticos y a la formación de ciudadanos, no sólo en el estado de Querétaro, sino que a través de la feria, tiene un impacto a nivel nacional e internacional. (N 7)

IEEQ EN LA 30 FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DE GUADALAJARA

Con la finalidad de promover las actividades, materiales y productos editoriales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), este organismo contó con un estand en la '30 Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL)', del 26 de noviembre al 4 de diciembre del presente año. Entre las obras del IEEQ difundidas se encontraron los cuentos 'Y vivieron felices por siempre', 'La casa de la Luna', 'El jefe de grupo' y 'Pandemónium'; los dos últimos, ganadores del Segundo Concurso de Cuento Infantil, convocado por este instituto. De igual manera, se obsequiaron en la feria ejemplares editados por este órgano electoral, tales como: 'Conceptos de la democracia', 'Memoria Gráfica: IEEQ. 18 años generando confianza ciudadana', 'El Proceso Electoral 2014-2015. Una visión desde lo local' e 'Informe y Estadística de los Procesos Electorales. Ordinario 2014-2015-Extraordinaria 2015'. Luego de visitar el estand de organismos electorales locales, entre ellos el IEEQ; el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, y la consejera Gema Nayeli Morales Martínez, destacaron la presencia de este instituto, por primera ocasión, en la mayor reunión del mundo editorial en español. Coincidieron en que de este modo, el órgano comicial queretano contribuye a la difusión de los valores democráticos y a la formación de ciudadanos, no sólo en el estado de Querétaro, sino que a través de la feria, tiene un impacto a nivel nacional e internacional. Durante su estancia en la feria internacional, los consejeros asistieron a la presentación del libro 'Los Sistemas de Partidos Políticos en América Latina', a cargo de la autora Flavia Freidenberg, y las comentaristas Pamela San Martín, Consejera del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), y Rosa Ma. Mirón Lince. En su trigésima edición, que tuvo como Invitada de Honor a América Latina, la FIL fue visitada por más de 700 mil personas en el Centro de Exposiciones Expo Guadalajara, entre ellos autores, agentes literarios, bibliotecarios, libreros y más de 1,983 casas editoriales de 44 países.

<http://informativodequeretaro.com/ieeq-en-la-30-feria-internacional-del-libro-de-guadalajara/>

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

ELECCIÓN PAN

DEFINE PAN CONSEJEROS NACIONALES

Por Diego Rodríguez

Quedaron definidos los 10 consejeros nacionales que la delegación estatal del Partido Acción Nacional (PAN) aportará para su consejo nacional. Dicha planilla fue electa mediante simple ratificación, ya que previo a la votación solo quedaron 10 candidatos -cinco mujeres y cinco hombres- inscritos para ocupar los cargos en referencia. De este modo, fueron selecciones como consejeras nacionales Adriana Aguilar Ramírez, actual secretaria de fortalecimiento interno del PAN en Querétaro; Adriana Fuentes Cortés; María Guadalupe Murguía Gutiérrez, diputada federal; Sonia Rocha Acosta, senadora, y Micaela Rubio Méndez, secretaria técnica de la tesorería nacional. También quedaron integrados al referido órgano partidista León Enrique Bolaño Mendoza, presidente municipal de Cadereyta de Montes; Alfredo Botello Montes, secretario de Educación del estado; Gerardo Cuanalo Santos, diputado federal; Agustín Dorantes Lábarri, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) del estado, y Antonio Rangel Méndez, presidente de la Junta de Concertación Política del Congreso local. Como parte de este proceso, deberán rendir protesta en enero de 2017, en evento que habrá de encabezar el propio presidente del Comité Nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés. INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA ORGANIZÓ ELECCIONES. El Instituto Electoral del Estado de Coahuila fue el encargado de organizar las elecciones internas del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, para la definición de los nuevos consejeros estatales y nacionales, lo que se decidió debido al equipamiento de alta tecnología con el que cuenta dicho organismo. Así lo manifestó José Baez, presidente estatal del PAN, quien aseguró que no fue un tema de desconfianza por el que no se pidió el apoyo al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, además de que de manera probable existían elementos jurídicos que podrían impedir al IEEQ organizar el evento referido. 'El Instituto Electoral de Coahuila nos está ayudando ahorita, ellos ya han hecho este tipo de elecciones para el PAN. (Costos), solo nos costó los viáticos y traslado del equipo; lo que calculo como en unos 50 mil pesos. No lo elegimos (al IEEQ) porque no tiene el soporte técnico ni herramientas para llevar a cabo la elección. La ley local no le permitía del todo al Instituto Electoral de Querétaro, participar en un proceso interno de un partido, jurídicamente no había mucho soporte para que el instituto interviniera', concluyó. (AM 1 y 4)

PLEBISCITO DE EL MARQUÉS

BAJO RESERVA

PREFIRIERON ARRIMARSE A OTRO ÁRBOL. Por cierto, mucho llamó la atención que el partido en el Gobierno a nivel Estatal el PAN, haya llevado por cuenta propia la elección de sus integrantes al Consejo Nacional y estatal, el blanquiazul prefirió relegar al **IEEQ**, organismo al que se le devaluaron sus bonos desde la realización del referéndum en El Marqués en donde se les preguntó a los habitantes de ese municipio si estaban de acuerdo con que se concesionara el servicio de recolección de basura, y en el que al final el resultado dejó dudas. Por eso nos cuentan que el PAN prefirió ir a la segura y evitar cero cuestionamientos a los resultados de sus procesos internos y se movió para pedir el apoyo del Instituto Electoral de Coahuila. ¡Ups! (EUQ 2)

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CREAN “CASA CÍVICA” PARA DENUNCIAS POR ANOMALÍAS ELECTORALES

Por Jahaira Lara

A fin de conocer las malas prácticas que se realizan durante las campañas electorales como base para investigaciones que planteen propuestas de mejora, casa Cívica A.C., trabaja en la aplicación móvil “Mapache”, la cual funcionará como un canal de denuncia. El presidente de la asociación civil, Francisco Díaz Serrano, precisó que la información generada se resguarda en una central de procesamiento geoestadístico y se busca que sea tratada únicamente por investigadores de la UAQ para conocer las incidencias y malas prácticas que más se realizan en temporadas electorales para llevar a cabo campañas de capacitación. (N 3)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

ELIGEN CONSEJEROS NACIONALES DEL PAN POR QUERÉTARO

En la Asamblea Estatal del PAN fueron seleccionados por ratificación los 10 consejeros correspondientes por Querétaro al Consejo Nacional de este instituto político. Los consejos que tomarán protesta en enero de 2017 son León Enrique Bolaños Mendoza, Alfredo Botello, SEDEQ. Gerardo Cuanalo, Agustín Dorantes Lambarri, SEDESOQ, Luis Antonio Rangel, Adriana Aguilar Ramírez, Adriana Fuentes Cortés, María Guadalupe Munguía Gutiérrez, Sonia Rocha Costa, y Micaela Rubio Méndez. (ADN, CI, ALMX, DR, CQ 1, DQ 2, N 1, EUQ p3, PA p5)

EN 2017, PAN REALIZARÁ DEPURACIÓN DE MILITANTES: JOSÉ BÁEZ

A partir de enero del 2017 el PAN realizará una depuración de militantes, por lo que se espera que el número de militantes decrezca hasta en un 25%, dio a conocer José Báez Guerrero, presidente del partido a nivel estatal. (CI, ADN, AM p4, EUQ 1, DQ 4, N 4)

ELIGEN A LA SENADORA SONIA ROCHA PARA REPRESENTAR AL PANISMO QUERETANO EN EL CONSEJO NACIONAL

Dentro de los seleccionados para representar al Estado en el Consejo Nacional, se encuentra la senadora Sonia Rocha, que por 4ta ocasión tiene la oportunidad de ocupar el cargo no sólo de Consejera Nacional sino también como Consejera Estatal. La legisladora, quien forma parte del equipo del gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que es un privilegio y un honor poder representar a su partido y a la mística y valores del mismo; recalzó que lo más importante para ella siempre será buscar un mejor futuro para Querétaro. (PI)

PRI

EXALTA PANCHE PÉREZ LA UNIDAD EN EL PRI

Por Daniel Peña

“Aquí está el PRI, vamos a luchar para recuperar los espacios y mantener las posiciones en las elecciones que vienen”, señaló el dirigente estatal de Movimiento Territorial del Partido Revolucionario Institucional, Francisco Pérez Rojas. Lo anterior, durante la comida de Navidad que se organizó ayer en el salón de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), para la que se reunieron cerca de 5 mil simpatizantes del partido. “Esta es nuestra gente, aquí está el PRI unido, aquí está el PRI que quiere participar, aquí está el PRI que vamos a luchar para recuperar los espacios y mantener las posiciones en las elecciones que vienen”, dijo. La comida se ofreció a los

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

simpatizantes de las siete delegaciones de la capital queretana: Centro Histórico, Villa Cayetano Rubio, Santa Rosa Jáuregui, Josefa Vergara y Hernández, Epigmenio González, Felipe Carillo Puerto y Félix Osos Soto Mayor. (PA 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FRACASA VIVIENDA VERTICAL

Por Laura Banda Campos

A diez años del “boom” de las torres de departamentos residenciales que se han levantado en la zona metropolitana de Querétaro, este segmento ha llegado a la saturación, sostuvo Mario Basurto, Presidente de Canadevi. (DQ principal)

N: BRUTAL IMPACTO

Por Manuel Sánchez

Una familia de comerciantes resultó gravemente lesionada, tras chocar de frente contra una camioneta, cuyo conductor que aparentemente se encontraba bajo los efectos de bebidas embriagantes, invadió el carril contrario a la altura de las comunidades La Estancia y Puerto Aguirre. (N principal)

AM: 3% DE AGREMIADOS SUFRIÓ ALGÚN DELITO: CANACINTRA

Por Cecilia Conde

Para los empresarios del sector industrial, la incidencia delictiva afectó entre 3.5% y 4% de sus agremiados durante 2015, mientras que en 2016 disminuyó a 3%, dio a conocer Esaú Magallanes, Presidente de Canacintra. (AM principal)

CQ: CUATRO MUNICIPIOS INCREMENTAN PREDIAL

Por Irán Hernández

Luego de tres horas y media de retraso para comenzar la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura de Querétaro, los diputados integrantes de este órgano aprobaron las iniciativas de Ley de Ingresos 2017 de los 18 ayuntamientos del estado, en donde se confirmó que sólo cuatro municipios aumentarán el impuesto predial. (CQ principal)

PA: CONSERVAR CIUDAD DEMANDA EL INAH

Por Sergio A. Venegas Alarcón

A 20 años de la inscripción del Centro Histórico de Querétaro como Patrimonio Cultural de la Humanidad, a celebrarse este miércoles, el responsable de la Dirección Nacional del INAH, Diego Prieto recordó el compromiso del Gobierno y la sociedad para preservarlo ante posibles amenazas, sostuvo como inalterables las alturas y distancias de las construcciones en Los Arcos y dijo que en el tema de los parquímetros y ecobicis se requiere el consenso social, porque ya nada puede decidirse en la soledad del despacho de la autoridad. (PA principal)

EUQ: CRECE POBREZA Y HAMBRE, PESE A CRUZADA FEDERAL

Por Amílcar Salazar

A casi cuatro años de iniciada la Cruzada contra el Hambre, El Universal Querétaro comparó las últimas cifras municipales de pobreza (2010) del Coneval con los datos recientes publicados por la Sedesol en su Informe Anual sobre la Situación de Pobreza y Rezago Social 2016. (EUQ principal)

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

PODER LEGISLATIVO

AHORROS ESTATALES EVITARÁN IMPACTO A LAS OBRAS EN 2017

Por Patricia López

No habrá un impacto negativo a la obra pública durante el 2017, gracias al superávit de mil 200 mdp que logró Gobierno del Estado este año, sostuvo el presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones de la Legislatura Local, diputado Gerardo Ángeles Herrera. (...) consideró que los recursos se aplicarán según se presenten las necesidades de obras en el estado, principalmente en aquellas zonas que tienen mayores problemas, como las comunidades de la Sierra Gorda. (DQ 1)

PIDE M. NAVA UNA EVALUACIÓN OBJETIVA SOBRE SU TRABAJO

Así lo solicitó Miguel Nava, DDHQ, quien este lunes comparecerá ante los integrantes de la Junta de Concertación Política del Congreso del Estado, para ser evaluado sobre su posible ratificación al frente de dicho organismo autónomo. (AM 1, CQ p3, EUQ p3, CI)

LLUVIA DE ATAQUES RECIBE OMBUDSMAN EN REDES SOCIALES

Previo al día de su comparecencia en la Legislatura, Miguel Nava, DDHQ, es blanco de numerosos ataques y hostigamientos en las redes sociales con el fin de que los diputados no lo reelijan. Algunos de estos casos son provenientes por parte de ex trabajadoras del Organismo, quienes se tienen identificados que al día de hoy laboran en la SEGOB. (IN)

PODER EJECUTIVO

GOBIERNO DESTINARÁ EL SUPERÁVIT PARA OBRAS

La propuesta de Ley de Ingresos 2017 del estado, que fue enviada al Congreso local, propone mantener el superávit presupuestario y pasarlo de 800 mdp a mil 200 mdp, con el objetivo de ejecutar más acciones y obras. (...) El gobernador Francisco Domínguez Servién dijo durante la presentación del presupuesto estatal, que esta posición es posible gracias a la disciplina financiera sólida en su primer año de administración. (EFB 5)

LIQ ESTIMA ALZA DE 14.9% EN EL 2017

La iniciativa de Ley de Ingresos de Querétaro (LIQ) para el ejercicio fiscal 2017 plantea un alza de 14.9% en los ingresos propios del estado. El planteamiento de la iniciativa prevé recaudar 4,507.9 mdp durante el próximo año, estimando un incremento de 584.3 mdp en relación con los ingresos del 2016 que se proyectan en 3,923.6 mdp. El incremento de los ingresos propios previsto para el 2017 a doble dígito corresponde principalmente con el aumento de las entradas por ISN y vehiculares, explicó Juan Manuel Alcocer, SPF. (...) Se estima que las recaudaciones estatales rondan en 31,010.7 millones de pesos, desglosó el SPF. (...) El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que las propuestas presupuestarias se sustentan en privilegiar el gasto social. "No hay nuevos impuestos, no se aumentó la base de tributación, no deuda, como me he comprometido, y sigue el apoyo a la Tenencia. Con eficiencia continuamos con el propósito de hacer más con menos, brindando sustentabilidad a las finanzas públicas". (EE)

ÚLTIMO VIAJE INTERNACIONAL DEL GOBERNADOR DE QUERÉTARO. CIERRA EL AÑO EN EL VATICANO.

Este lunes 5 de Diciembre inicia el viaje del gobernador Francisco Domínguez Servién por el Vaticano, junto con su comitiva de artesanos y su esposa Karina Castro de Domínguez, DIF Estatal, y Paulina Aguado, Directora del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, estarán hasta el día miércoles en la presentación del Nacimiento y

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

Árbol de Navidad al Papa Francisco, entre los viajes que ha realizado el gobernador están: Estados Unidos, Canadá, Francia, Londres, Japón y Corea del Sur. (EQ)

ANTE AÑO DIFÍCIL CONFÍA LA CMIC EN GESTIÓN DE FDS

Por Tina Hernández

Ante el recorte para infraestructura pública para 2017; Alejandra Vega, Presidenta de la CMIC, confió en que las gestiones que realice el gobernador Francisco Domínguez Servién en la federación y giras de trabajo serán positivas para el sector. En el Paquete Económico del Estado de Querétaro 2017 se estableció un recorte del 12.8% a infraestructura pública, proveniente del gobierno federal. (N 5)

MUNICIPIOS

PRÉSTAMO POR 95 MDP SE INVERTIRÍA EN REESTRUCTURACIÓN DE DEUDA Y OBRA PÚBLICA: ALEJANDRO OCHOA

Los 95 mdp que solicitaría la administración municipal de Colón serán para la reestructuración de la deuda e inversión en las 53 comunidades de la demarcación, aseguró Alejandro Ochoa, Presidente Municipal de Colón; lo anterior, luego de que el congreso avalara en su ley de ingresos la solicitud de un empréstito. Agregó que la intención es que el Gobierno Estatal apoye, con el objetivo de duplicar la cantidad que sobraría del préstamo a solicitar. (CI, CQ p18, EUQ 1)

EMPRENDEN LITIGIO POR LA ALAMEDA HIDALGO

“Tenemos 10 días hábiles para efecto de poder tomar una determinación, es una primera etapa, continuaremos si sí es viable con el recurso de revisión y después obviamente ante esa determinación incluso podría ir a la suprema corte”, comentó Manuel Velázquez Pegueros. (LVQ)

ADELANTARON PARQUÍMETROS

El secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro, Mauricio Cobo informó que serán 30 parquímetros y seis bicicletas compartidas las que se instalarán fuera de la zona de los monumentos históricos. Mientras el INAH otorga la licencia para la colocación de parquímetros en la zona centro, decidieron adelantar los trabajos en la zona que no requiere una autorización de la instancia. (DQ p5, CQ p4)

QUE SAN JUAN APELARÁ AMPARO A FAVOR DE PINEDA

Por Zulema López

“Un amparo no representa inocencia”, declaró Guillermo Vega (...) enfatizó que muchas de las irregularidades fueron detectadas por la propia ESFE, por lo que nunca podría hablarse de que la investigación se realiza por caprichos personales. (DQ 13)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

LAS CASAS DE DUARTE EN QUERÉTARO

La cuenta sigue creciendo. El SAT presuntamente vincula dos domicilios en la Ciudad de Querétaro con quien fuera ex-gobernador del Estado de Veracruz y ahora prófugo de la justicia Javier Duarte. Se informa que ambos domicilios ubicados en la zona de Carretas y Milenio III, fueron dados de alta como domicilio fiscalía del empresario Moisés Mansur Cysneiros, quien funge como presunto operador financiero de Duarte y quien en su testamento, es de llamar la atención que ha dejado como heredero universal al ex-gobernador. (ALMX, MD p12)

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

DIFERENCIAS PRESUPUESTALES DE ÓRGANOS GARANTES, OBSTÁCULO PARA LA TRANSPARENCIA

Las pretensiones legales de equilibrar las condiciones de acceso a la información a escala nacional enfrentan, como un problema central, las diferencias presupuestales con las que cuentan los 32 órganos garantes en el país (...) En la valoración 2016 en materia presupuestal del Índice se advierte: Los órganos garantes de (...) Baja California Sur, Chiapas, Durango, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Tamaulipas y Veracruz han contado con un presupuesto por abajo de la media nacional en tres años. (LJ 19)

GASOLINEROS PREVÉN SUBIR SUS PECIOS

El desabasto de gasolina magna y diesel en las estaciones de servicio foráneo del estado y algunas ciudades de Guanajuato provocará aumento en el precio al público de este producto, adelantó Enrique Arroyo, gerente de la Unión de Estaciones de Servicios de Querétaro. (EFB p4)

NECESARIO CASTIGAR CASOS DE CORRUPCIÓN EN MÉXICO, DICE BID

Los corruptos deben enfrentar castigos, no basta con incrementar la transparencia para combatirla. Esa es la lección para los gobiernos que se desprende de un estudio que va a dar a conocer el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) con base en un caso que analizó en el país. (...) Ejercicio en Querétaro. En el estudio que va a publicar el BID se hizo un ejercicio para comprobar si los empleados del gobierno modifican su comportamiento cuanto están sometidos a ciertos controles. Se eligió a Querétaro por ser una ciudad de mediano tamaño y composición socioeconómica de su población y dentro del promedio en niveles de transparencia y corrupción. (...) el gobierno de Querétaro autorizó el acceso exclusivo al personal, documentos y bases de datos de la SDUOP. (EU p1-B)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales OBREGÓN

* SJR, más problemas / * En el PRI, también / * Ombudsman político / A los muchos problemas que aquejan al Ayuntamiento de San Juan del Río, que preside Guillermo Vega, podría agregarse pronto una crisis en el área de Servicios Públicos municipales derivada del conocido desorden administrativo que impera en ese municipio. Ningún problema parece ser mucho para el alcalde sanjuanense, quien se esmera en acumular conflictos: en apenas un año de gestión se le ha visto de todo y sin medida, por ejemplo sus variados pleitos políticos y el intento de censura y control sobre varios medios de comunicación, constantes desplantes de su hermano el "influyente" que hasta guaruras trae, uso de patrullas para fines netamente personales, malos manejos financieros, negligencia jurídica (Fabián Pineda le gana los casos) y, para colmo, el mayor índice delincencial del estado y los más sonados casos policiacos en lo que va del sexenio. La violencia se ha convertido en la marca de la casa de San Juan del Río, que -hay que decirlo- antes tampoco estaba muy bien que digamos en ese rubro, pero hoy vaya que se ha empeorado con Vega. OPERA EN CONTRA. La desesperación por querer controlar a los medios de comunicación y todo lo que digan sobre el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, ha llevado a la titular del área de Comunicación Social del Municipio, Noemí Cortés Osornio, a extralimitarse en sus funciones al querer controlar la difusión de información incluso de funcionarios y dependencias estatales. La falta de experiencia y conocimiento sobre el trabajo de los representantes de la prensa le ha hecho creer que puede decidir a quién informar sobre algunos eventos: un ejemplo fue la rueda de prensa que el secretario de Gobierno del estado y el Fiscal dieron la semana pasada en San Juan del Río para anunciar el arranque del Sistema Informático Único como parte del Modelo "Cosmos". Según informaron sus titulares de comunicación, la convocatoria estaba a cargo del Municipio, pero como a Noemí Cortés y a su poco sensible equipo ya no le gusta que le hagan preguntas incómodas a su jefe, el

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

alcalde Guillermo Vega, que también estaría presente en el evento, decidieron no avisar a los medios que no siguen su "línea". En cambio, sí lo hace con dizque "periodistas" que ni siquiera trabajan para un medio de comunicación y que se limitan a publicar en cuentas de redes sociales. No es la primera vez que toma una desafortunada decisión, pues ya entre el gremio son constantes las inconformidades por querer limitar el trabajo de los medios, incluso excluyendo de sus canales de comunicación a quienes no le son de su agrado. La "comunicadora" sigue los pasos de Guillermo Vega. A ambos se les olvida que el cargo sólo es de 3 años. ¿POLÍTICO? Ya prepara su salto a la política el titular de la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos, Miguel Nava, dando por hecho desde ahora que el Congreso estatal no lo ratificará en el cargo. El ombudsman mantiene con esta Legislatura uno más de sus acostumbrados alegatos jurídicos, pero además tiene listo un nuevo argumento para quedarse en el cargo no obstante que tenga votación en contra y así seguir cobrando del erario hasta 2018, cuando quiere postularse a lo que sea como candidato independiente dizque con apoyo de varias organizaciones sociales. Por lo pronto el ombudsman estatal, a quien no se le conoce ningún caso relevante de defensa en sus ya varios años en funciones pero sí muchos pleitos personales en juzgados (se fue a juicio hasta para no pagar predial en Corregidora) y denuncias en contra por supuesto acoso laboral, fondea un "guardadito" de campaña cuyo origen varios exempleados relacionan con los constantes despidos en ese órgano autónomo. Ante tanta denuncia en contra, dice él que por parte de "malagradecidas", Nava tiene a algunos "arrojados" y "espontáneos" empleados que se dedicaron a circular en redes sociales comentarios muy similares (casi dictados por la misma persona) en los que (¡oh, contradicción!) califican de mentirosas a todas las víctimas de acoso de Miguel Nava. O sea que revictimizan desde la Defensoría de Derechos Humanos a quienes se atreven a denunciar. El mundo al revés. BAJO LA LUPA. Por cierto que esta semana arranca el análisis del trabajo de Miguel Nava al frente de la Defensoría y habrá que ver qué responsabilidades sí asume, porque cuando se trata de hablar de observaciones a su manejo financiero, responsabiliza al Gobierno de las irregularidades porque es el que paga; cuando se trata de enfrentar críticas, el gobierno es el patrón y él sólo un empleado más, aunque sea el jefe directo de otros. Habrá que ver si asiste a la cita con los diputados. ALZA A LA UAQ. El aumento del 17 por ciento de presupuesto estatal para la Universidad Autónoma de Querétaro dejó confundidos a todos. Mientras que Pancho Domínguez afirmó que era un recurso de 603.8 millones de pesos que ejercerá la institución, en el último Consejo Universitario el rector de la casa de estudios presentó una tabla en la que se aseguraba que la Universidad necesitaba 667.59 millones de pesos. Entonces ahí ya no cuadró. Para evitar hacerse bolas, Gilberto Herrera aseguró a los medios que será un tema de análisis para la siguiente sesión de Consejo Universitario, para saber si el presupuesto estatal sí cumplió con la institución. BRAULIO GUERRA. Correcta, legítima y popular, aunque por desgracia impropcedente la lucha del diputado Braulio Guerra Urbiola en contra del aumento en los peajes de la carretera 57 México-Querétaro. El diputado federal queretano intentará llevar el tema al pleno de la Cámara de Diputados para que se apruebe un exhorto a Capufe y Banobras para reconsiderar el alza aplicada ya en todo el país. QUE SIEMPRE NO. Que ya se "cuarteó" el exsecretario municipal de desarrollo social, Erik Osornio, en su enfrentamiento con Juan José Ruiz, dirigente del PRI, a quien acusó de no cumplirle la promesa de entregarle el Comité Municipal de Querétaro. El miércoles el exalcalde y ex candidato Roberto Loyola Vera abrió fuego con una carta dirigida a Juan José Ruiz, exigiéndole que propicie la unidad partidista. A Loyola le siguió el jueves su protegido Erik Osornio con su respectiva carta y a los dos Juan José Ruiz les respondió diciéndoles "perros". Peeerooo... algo pasó, porque al otro día Osornio andaba buscando hacer las paces. Otra llamarada de petate del mismo personaje. (DQ 1)

BAJO RESERVA

CONTINÚA EL DOMINIO ANAYISTA. Sin sorpresas se llevó a cabo la asamblea estatal del PAN. Tanto en la integración del consejo estatal como nacional se vio el músculo de un grupo que lleva más de 10 años controlando la estructura burocrática de este partido. Ricardo Anaya y sus afines seguirán manejando mayoritariamente este

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

órgano, que mucho influirá en el reparto de candidaturas en 2018. Alfredo Botello, Secretario de Educación (SEDEQ), quien tiene su propio capital político, será consejero nacional, al igual que Agustín Dorantes Lambarri, SEDESOQ, 100% gente del gobernador Francisco Domínguez Servién quien también logró colocar a otro de sus colaboradores Marco del Prete, Secretario de SEDESU, aunque únicamente a nivel estatal. PREFIRIERON ARRIMARSE A OTRO ÁRBOL. Por cierto, mucho llamó la atención que el partido en el Gobierno a nivel Estatal el PAN, haya llevado por cuenta propia la elección de sus integrantes al Consejo Nacional y estatal, el blanquiazul prefirió relegar al IEEQ, organismo al que se le devaluaron sus bonos desde la realización del referéndum en El Marqués en donde se les preguntó a los habitantes de ese municipio si estaban de acuerdo con que se concesionara el servicio de recolección de basura, y en el que al final el resultado dejó dudas. Por eso nos cuentan que el PAN prefirió ir a la segura y evitar cero cuestionamientos a los resultados de sus procesos internos y se movió para pedir el apoyo del Instituto Electoral de Coahuila. ¡Ups! NO QUITAN EL DEDO DEL RENGLÓN. En materia ambiental, nos comentan que Querétaro no quita el dedo del renglón para ser incluido lo más pronto posible en la CAME, organismo integrado actualmente por seis estados de la República Mexicana. El principal interés, nos dicen, es que sean reconocidos los hologramas 0 y 00 de verificación emitidos en la entidad, por lo que la semana entrante se echará mano de todos los recursos posibles para que los visitadores de la CAME aprueben el nuevo sistema de verificación que está siendo implementado a nivel estatal. Menudo reto supone, no obstante, que solamente 13 de 46 verificentros hayan completado su migración al nuevo sistema. ¿A quién habrá que jalarle las orejas? SALEN DEL COMAL Y CAEN AL FUEGO. Donde nos comentan que siguen los problemas es en el complejo Central Park. Quienes de buena voluntad compraron oficinas, locales comerciales y departamentos se encuentran en la incertidumbre jurídica, debido a que se continúa con adeudos con el gobierno municipal y también algunos servicios con el que proporciona la CEA. Nos comentan los que saben que las cosas se podrían complicar para los condóminos de este ambicioso proyecto, que ha resultado un fraude para quienes invirtieron. (EUQ 2)

PASOS PERDIDOS

Por Fernando Paniagua

La integración, este domingo, de la propuesta del Consejo Político Nacional del PAN de parte de Querétaro dejó posicionados a dos actores; a saber el gobernador Francisco Domínguez Servién que colocó a 4 de 10 propuestas; en tanto que los 6 restantes son alfiles del dirigente nacional panista, Ricardo Anaya. Las piezas que colocó el queretano Ricardo Anaya en la propuesta queretana están encabezadas por su mano derecha, el diputado local Antonio Rangel. (...) Por su parte, el gobernador Francisco Domínguez Servién logró colocar a su suplente en el Senado, Sonia Rocha Acosta; Agustín Dorantes, Secretario de SEDESOQ; a la ex diputada Adriana Fuentes y a uno de sus principales operadores políticos: Alfredo Botello. Una señal adicional de la asamblea panista celebrada este domingo en el Teatro Metropolitano, es que el alcalde de Querétaro no logró meter o no quiso hacerlo, a ningún personaje cercano a él y tampoco hubo señales de que acordara con Anaya o con Domínguez. Este escenario deja claro que quienes manejan los hilos del panismo en el Estado son Anaya y Domínguez, aparentemente, en ese orden; pero no necesariamente están confrontados. Ajenjo. Hablando de panismo, en Corregidora hay quienes intentan llevar agua a su molino ante algunas muestras de descontento entre las bases albiazules. El ex diputado federal y dirigente estatal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, ha buscado reunirse y lo ha logrado con algunos, con militantes panistas que no se sienten del todo arropados por el Alcalde, Mauricio Kuri. Abusado Alcalde. (N 10)

ASTERISCOS

UNIDAD. El mensaje que el PAN dio este domingo, durante su jornada de elecciones internas fue el de la unidad y organización. Y es que dicha jornada electoral se llevó a cabo en medio de un orden generalizado a pesar de las diferentes corrientes blanquiazules que podían apreciarse. ¿Y PEMEX? Las diferentes fricciones que se han

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

presentado con Pemex deberían de comenzar a prender focos rojos en el estado para que se busque, de la manera más pronta, restablecer una relación que se podría estar desgastando. Llama la atención que, en primera instancia, el gerente general de la Unión de Gasolineros en Querétaro, Enrique Arroyo dejó claro que a Pemex poco le ha importado el desabasto que se tiene de diésel en el estado, un tema al que ya se sumó la gasolina Magna. Ahora, Guillermo Vega, Presidente Municipal de SJR, reitera una vez más que Pemex no apoya en el combate a los 'chupaductos', que este viernes provocaron una explosión que cobró una vida. La pregunta es ¿ya se está atendiendo la relación Pemex-Querétaro? HACKEADO. Parece ser que a Saúl García, poseedor de la toma de nota que le acredita como secretario general del Comité Ejecutivo del SUPAUAQ, se le está complicando cada vez más su llegada a la dirigencia del sindicato, puesto que: no le quieren entregar las instalaciones, la autoridad no actúa como él desearía con el uso de la fuerza pública, le retienen salarios a integrantes de su planilla, descartan ascensos a simpatizantes y ahora le fueron 'hackeados' su correo electrónico, redes sociales y hasta su teléfono celular, dejándolo incomunicado y sin identidad. MAREA. Mientras espera los plazos para las ejecuciones, esperemos que siga aguantando la marea que le viene con la convocatoria a asamblea extraordinaria que, asegura, habrá el próximo martes, donde pudiera definirse el respaldo y la legitimidad que le muestren los docentes con su presencia. (AM 1 y 3)

CAUSA Y EFECTO

Por Jaime Robledo

La salida de Carstens del Banco de México coincidencia o ¿Qué paso? Por fin entregada: la obra de Conexión Río, yo la verdad no entiendo el beneficio, ya que los carriles centrales son los mismos tres que había antes, a la lateral se aumentó uno, pero se colocaron semáforos que detendrán el flujo, entonces reiteró, cuál es el beneficio de esa obra, no lo veo, no creo que los que circulen por Avenida Universidad y vayan a Bernardo Quintana norte sean tantos, así que aquí dejó mi duda y ya el tiempo será el encargado de aclararla. (EUQ 4)

LA PLUMA DE CONÍN

Algo está pasando y es que en muchas décadas no habíamos visto abrir tantos flancos en una administración municipal, que al parecer no las trae todas consigo porque la justicia federal otorgó un amparo a 70 de los 120 comerciantes de la Alameda Hidalgo. La cuestión es que muchos de los asuntos que no han gustado al grueso de la población, como pudiera ser la recolección de basura o la instalación de los parquímetros, pudieran llegar a dirimirse en tribunales y que algunas concesiones sean revocadas, es decir, judicializar muchas acciones del gobierno municipal. (CQ 2)

QUERÉTARO MANTIENE OCULTO EL MONTO PAGADO A LOS MEDIOS

Por Iván Aldama Garnica

Diversas organizaciones sociales del país –entre ellas México Infórmate–, el Centro de Investigación Fundar y la Asociación Mexicana del Derecho a la Información (Amedi) lanzaron una iniciativa para invitar a las entidades federativas, incluida Querétaro, a que transparenten el gasto de publicidad oficial. (...) La administración de Francisco Domínguez Serviñlleve un año sin difundir la información relacionada al dinero pagado a los medios masivos de comunicación. (...) Las organizaciones que impulsan la iniciativa Publicidad Abierta. De esta manera es que, en conjunto con el INAI, Fundar elaboró una herramienta digital para que los Gobiernos gestionen y transparenten la información relativa al gasto en comunicación social y publicidad oficial. (...) En el caso del estado de Querétaro, la información sobre publicidad oficial permanece oculta. Pese a que la difusión de los montos destinados a gastos de comunicación social y publicidad oficial constituye una obligación establecida en las leyes de transparencia, tanto nacional como estatal, el Gobierno de Querétaro, encabezado por el panista Francisco

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

Domínguez Servién, no ha hecho pública esta información, tal como ocurrió en el sexenio de su antecesor, el priista José Eduardo Calzada Rovirosa. (LP No. 231)

RUMBO AL 18

Por Andrés González

En Querétaro, los dos partidos políticos mayoritarios – PAN, PRI – está ya cubriendo el armado base para la tienda central que tienen enfrente, la del 18. Acción Nacional, sin mayores sobresaltos – en unidad, señalan – nombraron a quiénes en esta partido estarán prestos para armar las dos propuestas de competencia: la nacional y posteriormente la local, para todos los cargos y posiciones. Andan crecidos. Por eso el llamado urgente a la unidad total. Para el Consejo Político Estatal, están ya listo sus cien consejeros. Predominan los “duros”, pero también hay en esta lista un buen número de neos. “Lo importante será que desde el gobierno, se cumpla lo que se prometió y desde el Partido, mantener la unidad” señaló José Luis Báez Guerrero, líder estatal de ese partido, liderazgo con fuerte e inocultable respaldo anayista. Y cubrió, con un asombroso 50 y 50 entre mujeres y varones. Para el enlistado de consejeros nacionales solo estarán diez queretanos, sin que en esta lista figuren ni Pancho Domínguez – por estatutos – pero tampoco el alcalde Marcos Aguilar Vega, este sin impedimento estatutario. Estos son los diez panistas integrados al Consejo Político Nacional: Adriana Aguilar Ramírez, Adriana Fuentes Cortés, Lupita Murguía Gutiérrez, Sonia Rocha Acosta, Micaela Rubio Méndez, León Enrique Bolaño Mendoza, José Alfredo Botello Montes, Gerardo Gabriel Cuanalo Santos, Agustín Dorantes Lámbarri y Luis Antonio Rangel Méndez. Y en esta lista, si bien está integrada por una parte de los “duros” o custodios – nótese la infaltable presencia de Alfredo Botello Montes -; predominan sin embargo los anayistas, particularmente representados por Luis Antonio Rangel Méndez, Lupita Murguía Gutiérrez y Micaela Rubio Méndez. El resto está dividido en “cuotas” a los grupos. Están pues, la senadora, considerada “dura”; un alcalde, un secretario de Gobierno, igualmente “custodio”, dos diputados federales y otro diputado local. Y es que los cuadriláteros son, si bien de un solo partido, mucho muy diferentes de nivel, porque en el cuadrilátero nacional puede subirse un queretano. Y me refiero a Ricardo Anaya Cortés, que ya comenzó a mover sus cartas, las que tiene en su estado de origen, pero que claramente se ve que en su estado no pudo armar a placer ni a modo, la totalidad de estos consejeros nacionales. Y es que la decisión nacional ha comenzado a “hacer agua” y los jalneos están a la orden del día. Esto sucede ya en Acción Nacional. En tanto y en el “dolido” PRI, si bien los Consejos Políticos Municipales están caminando en imperturbable unidad, el paso siguiente será la integración de las dirigencias municipales, donde el jalneo está más que fuerte, particularmente para la dirigencia municipal de Querétaro donde, a no mucha distancia – estará listo en este mismo mes – los que han levantado la mano son, al menos, tres destacados priistas. Y es que para está, figura la primera parte de la dilucidación del candidato de este partido a la presidencia municipal de Querétaro. Solo sería, sin embargo, la primera parte de una sola escalera a la que se quieren subir muchos. Es más, sus campañas internas, hace tiempo que comenzaron. Aquí se las estaremos platicando. (CI)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CONSEJEROS DEL PAN QUERETANO. Fueron ratificados los 10 consejeros nacionales del PAN queretano: TOÑO RANGEL, LEÓN ENRIQUE BOLAÑO, GERARDO CUANALO, AGUSTÍN DORANTES, ALFREDO BOTELLO, ADRIANA AGUILAR, MICAELA RUBIO, LUPITA MURGUÍA, SONIA ROCHA y ADRIANA FUENTES. La pregunta obligada ¿Y MARCOS AGUILAR? No se inscribió. Lo que eso signifique. Agua fría y PAN caliente, nunca hicieron buen vientre. (PA 1)

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Ataca el Gobierno al ombudsman. Inauguran la exposición constitucionalista. Antorchistas celebrarán su 26 Aniversario. Ignoran al “patrón de la merca ambulante”. Marcos Aguilar es ya un fardo para el PAN. ¿Y ahora quién podrá defenderlo?: Sabino. Ombudsman. Pretende el Gobierno del Estado, con la complacencia de los diputados, desplazar al presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado, para colocar a un incondicional. En ese propósito, lo citó apenas el viernes a presentarse hoy ante la Junta de Concertación Política del Congreso del Estado, encabezada por el panista Antonio Rangel Méndez, para desahogar la intención de ser ratificado en el cargo. La comunicación, de la que este armero tiene copia, señala tres puntos para la audiencia: “Exponga los argumentos que estime pertinentes en torno a su intención de ser ratificado en el cargo que actualmente ostenta” (sic). “Responda los cuestionamientos que se le formulen” (¡zas!). “Se haga de su conocimiento la existencia de opiniones de apoyo o de rechazo a su ratificación en el cargo” (¡recontra-zas!). Miguel Nava lanzó ayer un par de tuits denunciando que un día antes de su comparecencia la Secretaría de Gobierno actuó en redes sociales con “gente a modo” para desprestigiarlo, y que a través de exempleados de DDH, y ahora subordinados de Granados, “cobardemente actúan para evitar mi reelección”. Fue electo para un periodo de 5 años, que terminan el 11 de febrero de 2017, pero la ley local prevé un mecanismo natural de ratificación, la LVIII Legislatura (el Gobierno, pues) ya echó andar el de sustitución. Hay un linchamiento mediático para desgastar a Nava y colocar a uno de sus fieles, entre los que aparece Alberto Buendía Madrigal, coordinador de Protección y Promoción de los Derechos Humanos de -jejeje- la Secretaría de Gobierno. También se menciona al dirigente de la Asociación Queretana de Abogados, Rogelio Estrada Pacheco. Uno de ellos dos o cualquier otro sería el nuevo presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos, en caso de que los actuales diputados logren quitar al actual, como ya lo intentaron sus antecesores. Nava, que es combativo y sabe defender su causa, dará la pelea. No se la van a acabar. **-MESÓN DE SANTA ROSA-** ¡México! Hoy será inaugurada la exposición constitucional en el Archivo Histórico de Querétaro con los valiosos documentos de la Nación traídos por el Ejército Mexicano, representado aquí por el General César Gómez. Todo de cara a la celebración del Centenario de nuestra Carta Magna. Será orador el cronista de Querétaro, Andrés Garrido del Toral, doctor en Derecho y colaborador de PLAZA DE ARMAS. Un acierto. **-DESDE LA BANCA-** Enlace. Este sábado contrajeron nupcias la secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado, Romy Rojas, y el empresario Ricardo Gómez. La ceremonia y la celebración se efectuaron en Juriquilla, con un selecto grupo de invitados. La boda del sexenio. **-GALERÍA LIBERTAD-** Don Chepe. Desde muy joven y durante gran parte de su vida trabajó en Diario de Querétaro, el muy apreciado Horacio González, padre de nuestra compañera y amiga Liz González. A sus 93 años, dueño de un carácter que lo ha sobrepuesto a retos mayores, se sintió mal el viernes y fue necesario internarlo. La familia y los cercanos elevamos oraciones por su recuperación. **-¡PREEEPAREN!**- Luchones. Ya prepara Antorcha Campesina las celebraciones por su 26 Aniversario, a conmemorarse el 15 de enero de 2017 en la Unidad Deportiva de El Pueblito, con la presencia del líder nacional, Aquiles Córdova Morán, y unos 15 mil integrantes. La fiesta incluye el Ballet Nacional con bailes, danzas, música y poesía, pero también, nos adelanta el dirigente estatal, Jerónimo Gurrola Grave, se hará un balance de los logros y se anunciarán acciones frente a las demandas no cumplidas de los Gobiernos Estatal y Municipales. ¡Órale! **-¡AAPUNTEN!**- Amachados. Ni Marcos Aguilar ni su secretario, Manuel Velázquez Pegueros, quieren dialogar con el dirigente de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, Pablo González Loyola, “patrón de la merca ambulante”, diría Sabina. Ya un juez federal concedió un amparo en contra del desalojo de la Alameda Hidalgo, pero en el Ayuntamiento de Querétaro ni se inmutan. Les vale. **-¡FUEGO!**- Por la libre. El Ayuntamiento capitalino ya comenzó a poner parquímetros, a pesar de que el jefe nacional del INAH, Diego Prieto, dijo ayer a nuestro director general que eso debe ser consensuado con la sociedad. A Marcos Aguilar, el alcalde vendedor, eso



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 5 DE DICIEMBRE DE 2016

no le importa. Y cada día consume más el bono democrático que lo llevó al Centro Cívico. Tal vez por eso prefirió no inscribirse para ser consejero del PAN, en donde lo ven con preocupación. Ya es un fardo. (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		LVQ: LA VOZ DE QUERÉTARO
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Promueve IEEQ sus ediciones en la Feria del Libro

Noticias

Con la finalidad de promover las actividades, materiales y productos editoriales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), este organismo contó con un stand en la '30 Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL)', del 26 de noviembre al 4 de diciembre del presente año.

Entre las obras del IEEQ di-

fundidas se encontraron los cuentos 'Y vivieron felices por siempre', 'La casa de la Luna', 'El jefe de grupo' y 'Pandemónium'; los dos últimos, ganadores del Segundo Concurso de Cuento Infantil, convocado por este instituto.

De igual manera, se exhibieron en la feria ejemplares editados por este órgano electoral, tales como: 'Conceptos de la democracia', 'Memoria Gráfica:

IEEQ. 18 años generando confianza ciudadana', 'El Proceso Electoral 2014-2015. Una visión desde lo local' e 'Informe y Estadística de los Procesos Electorales. Ordinario 2014-2015-Extraordinaria 2015'.

Luego de visitar el stand de organismos electorales locales, entre ellos el IEEQ; el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, y la consejera Gema Nayeli Morales Martínez,

destacaron la presencia de este instituto, por primera ocasión, en la mayor reunión del mundo editorial en español.

Coincidió en que de este modo, el órgano comicial queretano contribuye a la difusión de los valores democráticos y a la formación de ciudadanos, no sólo en el estado de Querétaro, sino que a través de la feria, tiene un impacto a nivel nacional e internacional.

Define PAN consejeros nacionales

» Esta vez, la elección estatal de Querétaro fue organizada por el Instituto Electoral de Coahuila

tendieron 117 militantes panistas; cabe señalar que fueron 842 panistas quienes ejercieron su voto.

De acuerdo con el presidente estatal del PAN, José Baez Guerrero, la relevancia del nuevo consejo estatal, es que se dedica, entre otros, a la resolución de temas como posibles alianzas con otros partidos políticos, de cara a los comicios que se celebrarán en el año 2018, así como candidaturas a ocupar el senado, entre otras.

“Van a estar electos hasta 2019, y entre las decisiones más importante que tienen, es autorizar las asociación con otros partidos políticos, es decir, coaliciones o alianzas, además elegirían el proceso de método interno para selección de candidatos a senadores y cada año define el tema del presupuesto del partido, la comisión de vigilancia, la comisión de orden”

Por cuanto ve a los consejeros nacionales, quienes suman cerca de 400 en todo el país, dijo que estos “definen el tema de coaliciones y alianzas a nivel

federal, y tendrían también la decisión de la designación del candidato a la presidencia de la República”.

Cabeza de descanso:

Instituto electoral de Coahuila organizó elecciones del PAN estatal

El Instituto Electoral del Estado de Coahuila fue el encargado de organizar las elecciones internas del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, para la definición de los nuevos consejeros estatales y nacionales, lo que se decidió debido al equipamiento de alta tecnología con el que cuenta dicho organismo.

Así lo manifestó José Baez, presidente estatal del PAN, quien aseguró que no fue un tema de desconfianza por el que no se pidió el apoyo al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), además de que de manera probable existían elementos jurídicos que podrían impedir al IEEQ organizar el evento referido.

“El Instituto Electoral de Coahuila nos está ayudando ahorita, ellos ya han hecho este tipo de elecciones para el PAN. (Costos), solo nos costó los viáticos y traslado del equipo; lo que calculo como en unos 50 mil pesos. No lo elegimos (al IEEQ) porque no tiene el soporte técnico ni herramientas para llevar a cabo la elección. La ley local no le permitía del todo al Instituto Electoral de Querétaro, participar en un proceso interno de un partido, jurídicamente no había mucho soporte para que el instituto interviniera”, concluyó.

BAJO RESERVA

Prefirieron arrimarse a otro árbol

Por cierto, mucho llamó la atención que el partido en el gobierno a nivel estatal, el PAN, haya llevado por cuenta propia la elección de sus integrantes al Consejo Nacional y estatal; el blanquiazul prefirió relegar al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), organismo al que se le devaluaron sus bonos desde la realización del referéndum en El Marqués en donde se les preguntó a los habitantes de ese municipio si estaban de acuerdo con que se concesionara el servicio de recolección de basura, y en el que al final el resultado dejó dudas. Por eso, nos cuentan que el PAN prefirió ir a la segura y evitar cero cuestionamientos a los resultados de sus procesos internos y se movió para pedir el apoyo del Instituto Electoral de Coahuila (IEC). ¡Ups!